
Stadt Suhl 
Vorsitzende des Stadtrates 

27.10.2020 
 

 
 
Niederschrift über die 17. Sitzung des Stadtrates der Stadt Suhl am 16.09.2020 (öffentlich) 
 
 
Ort: CCS - Congress Centrum Suhl - Touristik und Congress GmbH, Friedrich-König-Straße 7, 98527 Suhl 
Zeit: 17:00– 19:45 Uhr 
 
 
V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  ( g e m ä ß  A b l a u f  d e r  S i t z u n g )  
   

Beschluss-Nr. 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3)  
 Öffentlicher Teil  
4. Feststellung der Anwesenheit  
5. Abstimmung über das Rederecht für Gäste  
6. Abstimmung über die Tagesordnung  
7. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) Geschäftsordnung (Bürgeranfragen)  
8. Informationen des Oberbürgermeisters  
8.1. Beschlussfassung über die Niederschrift der 13. Sitzung des Stadtrates Suhl am 

03.06.2020 
STR 231/17/2020 

8.2. Beschlussfassung über die Niederschrift der 14. Sitzung des Stadtrates Suhl am 
24.06.2020 

STR 232/17/2020 

8.3. Beschlussfassung über die Niederschrift der 15. Sitzung des Stadtrates Suhl am 
15.07.2020 

STR 233/17/2020 

9. Bericht zum Leitbild „Älter werden in Suhl“  
10. Behandlung von Beschlussvorlagen  
10.1. Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Schmiedefeld am 

Rennsteig  über die Erhebung von Beiträgen für die erstmalige Herstellung von 
Erschließungsanlagen (Erschließungsbeitragssatzung - EBS -) 

STR 234/17/2020 

10.2. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  
Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen der Gemeinde Schmiedefeld am 
Rennsteig (Straßenausbaubeiträge) 

STR 235/17/2020 

10.3. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Steuer auf 
Spielapparate und auf das Spielen um Geld oder Sachwerte im Gebiet der Ge-
meinde Schmiedefeld am Rennsteig 

STR 236/17/2020 

10.4. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Steuer auf 
Spielapparate und auf das Spielen um Geld oder Sachwerte im Gebiet der Ge-
meinde Gehlberg (Spielapparate-Steuersatzung) 

STR 237/17/2020 

10.5. Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Gehlberg über die Er-
hebung von Beiträgen für die erstmalige Herstellung von Erschließungsanlagen 
(Erschließungsbeitragssatzung - EBS -) 

STR 238/17/2020 

10.6. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  
Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen der Gemeinde Gehlberg 
(Straßenausbaubeitragssatzung  - SAS -) 

STR 239/17/2020 

10.7. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  
Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage „Bergstraße“ der Ge-
meinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung Gehlberg, Bergstraße - SAS 
GBBS -) 

STR 240/17/2020 

10.8. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  
Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage „Haselbrunnstraße, 
Teileinrichtung Straßenbeleuchtung“ der Gemeinde Gehlberg (Straßenausbau-
beitragssatzung Gehlberg, Haselbrunnstraße - SAS GBHB -) 

STR 241/17/2020 

10.9. Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  
Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage „Südstraße“ der Ge-
meinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung Gehlberg, Südstraße - SAS 
GBSS -) 

STR 242/17/2020 
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10.10. Teilnahme an Sitzungen des Aufsichtsrates des Instituts für Transfusionsmedi-
zin Suhl gGmbH per Videokonferenz oder Telekommunikation 

STR 243/17/2020 

10.11. Überarbeitung der Geschäftsordnung für den Aufsichtsrat des Instituts für 
Transfusionsmedizin Suhl gGmbH 

STR 244/17/2020 

10.12. Antrag auf überplanmäßige Aufwendungen für Leistungen nach SGB VIII im 
Rahmen des Jahresabschlusses 2019 

STR 245/17/2020 

10.13. Erweiterung der Maßnahmenplanung im integrierten Sozialplan der Stadt Suhl 
im Rahmen des Landesprogramms "Solidarisches Zusammenleben der Genera-
tionen" im Jahr 2020 

STR 246/17/2020 

10.14. Erhöhung der Pachtgebühr für Kleingärten auf 0,08 €/m²/Jahr, mit Wirkung 
zum 01.01.2021 

STR 247/17/2020 

10.15. Unterstützung des Gesamtkonzeptes zur Bewerbung für die Weltmeisterschaf-
ten im Sportschießen 2030 in Suhl 

STR 248/17/2020 

10.16. Einbindung des Mehrgenerationenhauses Familienzentrum "Die Insel" in die 
kommunalen Aktivitäten zur Schaffung guter Entwicklungschancen und fairer 
Teilhabemöglichkeiten sowie in die Planungen zum demografischen Wandel 
und zur Sozialraumentwicklung in der Stadt Suhl 

STR 249/17/2020 

10.17. Anschaffung einer stationären Videotechnik STR 250/17/2020 
11. Behandlung von Anträgen  
11.1. Errichtung einer digitalen Informationstafel  
11.2. Errichtung einer oder mehr Fahrradparkstationen STR 251/17/2020 
11.3. Handlungskonzept zur weiteren Umnutzung Suhl-Nord STR 252/17/2020 
11.4. Vorlage des Entwurfs eines qualifizierten Schulnetzplanes bis zur Oktobersit-

zung des Hauptausschusses 
STR 253/17/2020 

12. Kenntnisnahme von Informationen und Eilentscheidungen des Oberbürger-
meisters 

 

12.1. Information über einen gefassten Beschluss des Ausschusses für Kultur, Touris-
mus und Sport in seiner 9. Sitzung am 02.07.2020 

 

12.2. Information über einen gefassten Beschluss des Hauptausschusses in seiner 
11. Sitzung am 08.07.2020 

 

12.3. Information über gefasste Beschlüsse des Ausschusses für Kultur, Tourismus 
und Sport in seiner 10. Sitzung am 13.07.2020 

 

12.4. Information über einen gefassten Beschluss des Sozialausschusses in seiner  
10. Sitzung am 14.07.2020 

 

12.5. Information zum Antrag der Fraktion SPD - Auszahlung der Zuschüsse an Ver-
eine im Jahr 2020 aus der Stadtratssitzung am 24.06.2020 

 

12.6. Information zum Antrag der Fraktion CDU - Restaurierung und Aufstellung der 
"Suhler Uhr" aus der Stadtratssitzung am 24.06.2020 

 

13. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) Geschäftsordnung  
13.1. Anfragen der Stadtratsmitglieder Herren Jähne und Dr. Kummer, CDU 

Wohngebiet Ilmenauer Straße 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 14 – 17)  

 
 

Nicht öffentlicher Teil 
 

Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 4.: Feststellung der Anwesenheit - öffentlich - 

 
Von 36 Stadtratsmitgliedern zuzüglich Oberbürgermeister sind: 
 26 anwesend = 70,3 % 
   6 fehlen entschuldigt 
   5  fehlen unentschuldigt. 
Damit ist der Stadtrat beschlussfähig. 
 



 

3 
 

 
TOP 5.: Abstimmung über das Rederecht für Gäste - öffentlich - 

 
Für den öffentlichen Teil sind keine Gäste geladen.   
 

 
TOP 6.: Abstimmung über die Tagesordnung - öffentlich - 

 
Die StR-Mitgl. Herren Dr. Kummer und Perlich nehmen an der Sitzung teil = 28 Stimmberechtigte an-
wesend. 
 
 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 39/2020 
StR-Mitgl. Herr Jähne beantragt, den TOP 9 „Bericht zum Leitbild „Älter werden in Suhl“ von der Ta-
gesordnung abzusetzen, da dazu erst eine Vorberatung im Sozialausschuss im Oktober erfolgen soll.  
 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der TOP 9 von der Tagesordnung abgesetzt.  
 
 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 40/2020 
Dringlichkeitsantrag 
Anschaffung einer stationären Videotechnik (Drucksachen-Nr. 2020-0233) 
  
Abstimmung über die Aufnahme in die Tagesordnung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
21 Ja - 5 Nein - 1 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit wird der Dringlichkeitsantrag in die Tagesordnung aufgenommen und als TOP 10.17. behan-
delt. 
 

 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 41/2020 
Antrag Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 
Dringlichkeitsantrag 
Vorlage des Entwurfes eines qualifizierten Schulnetzplanes bis zur Oktobersitzung des Hauptausschusses 
(Drucksachen-Nr. 2020-0238) 
  
Abstimmung über die Aufnahme in die Tagesordnung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
22 Ja - 3 Nein - 2 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit wird der Dringlichkeitsantrag in die Tagesordnung aufgenommen und als TOP 11.4. behandelt. 
 
 
Abstimmung über die geänderte Tagesordnung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja - 0 Nein - 2 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
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Damit ist die geänderte Tagesordnung bestätigt. 
 
 
Hinweis der Vorsitzenden: 
Folgenden Mitgliedern des Stadtrates wird ganz herzlich nachträglich zum Geburtstag gratuliert: 
. Herrn Alexander Schwarz  
. Herrn Rainer Gier  
. Oberbürgermeister Herrn André Knapp  
. Herrn Philipp Weltzien  
 
 
TOP 7.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger an einzelne 

Stadtratsmitglieder, den Oberbürgermeister, Beigeordnete oder Aus-

schussvorsitzende)  

- öffentlich - 

 

 
StR-Mitgl. Herr Türk nimmt an der Sitzung teil = 29 Stimmberechtigte anwesend. 
 
Anfrage des StR-Mitgl. Frau Vestner, CDU, im Auftrag einer Bürgerin 

 erneut die Anfrage zum Gastschulantrag einer Familie für Schulbesuch auf dem Lautenberg 

 gibt immer noch keine Lösung 

 „Was wollen wir mit großen Problemen machen, wenn wir mit Kleinen nicht fertig werden.“ 

 bittet Bürgermeister nochmal Kontakt mit Thüringer Landesverwaltungsamt, als vorgesetzte 
Stelle Schulamt, aufzunehmen 

 gibt weiterhin einen freien Platz an Lautenbergschule (eine Klasse 21, die andere 22 Schüler) 
 
StR-Mitgl. Frau Ehrhardt, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 

 Probleme, die Kindeswohl dienen, bitte lösen 

 hatte Gespräch mit Schule  

 wurde gesagt, dass es keine Zulassung geben wird  

 findet es merkwürdig, dass keine Hilfe möglich ist 
 

Bürgermeister Herr Turczynski 

 kann Anfrage persönlich, fachlich und inhaltlich nachvollziehen 

 es bestand enger Kontakt 

 vor Ferien nochmals Prüfauftrag erhalten 

 im Verfahren muss Abstimmung zwischen abgebender und aufnehmender Schule erfolgen 

 Stadt Suhl und Schulamt müssen Stellungnahme abgeben 

 Stellungnahme Stadt Suhl wurde korrigiert, dass soziale Härte gesehen wird 

 Schulamt ist allein zuständig, hat Verfahren nochmal aufgenommen 

 Prüfung wurde nochmals initiiert, Kapazität an Schule erschöpft  

 Gespräche mit altem und neuem Direktor geführt 

 Antrag wurde ein zweites Mal abgelehnt 

 Stadt Suhl muss Entscheidung akzeptieren 

 parallel zu vorliegendem Antrag gibt es noch mindestens einen weiteren vergleichbaren Antrag 
mit sozialer Härte 

 Schulamt kann nicht einem Antrag nachkommen, wenn weiterer Antrag gleiche Voraussetzungen 
hat 

 versucht wurde auch Raumkonzept zu ändern, Klassentausch – geht aus organisatorischen Grün-
den nicht 

 nimmt Auftrag zur Kontaktaufnahme mit übergeordneter Behörde mit, liegt bei Fachministerium 
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Anfrage des StR-Mitgl. Frau Habelt, DIE LINKE. 

 Ist sie richtig informiert, dass Kinder, die auf dem Lautenberg eingeschult hätten werden müssen, 
in andere Schulen gehen? 

 
StR-Mitgl. Frau Ehrhardt, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 

 das ist ihr nicht bekannt 

 sie war gemeinsam mit Herrn Jähne zum Gespräch an Lautenbergschule 

 Frage: Was passiert, wenn die Mutter den Antrag noch einmal stellt? 

 Was würde passieren, wenn besagte Familie auf den Lautenberg zieht? 
 
 
Bürgermeister Herr Turczynski 

 kein Gastschulantrag für Lautenbergschule genehmigt 

 wurden nur Schüler aufgenommen, die nach Schulbezirk zugeordnet sind 

 es wurden keine Anträge positiv bewertet 

 mit betroffener Mutter mindestens zweimal telefoniert; Resümee: Ergebnis ist ärgerlich, akzep-
tiert Entscheidung und wird im nächsten Jahr nochmals Antrag stellen 

 
 
TOP 8.: Informationen des Oberbürgermeisters - öffentlich - 

 

 Umsetzung Beschluss Nr. 159/12/2020 vom 27.05.2020 „Unterstützung für Unternehmen und 
Selbstständige, die durch die Corona-Krise in wirtschaftliche Schwierigkeiten geraten sind“ 

o weiterhin gehen Anträge auf Aussetzung und Stundung Gewerbesteuervorauszahlungen 
und Gewerbesteuerzahlungen sowie Grundsteuerzahlungen ein 

o Anträge werden nach bekannten Verfahren bearbeitet 
o zum Umfang der bewilligten Anträge wird in nächster Sitzung ausführlich berichtet  

 

 13.10.2020 neuer Termin 2. Klimaworkshop für Friday for Future, um 17.00 Uhr im Ober-
rathaussaal 

 

 Gedenkfeier anonym Verstorbener (wenn Corona zulässt) am 13.11.2020, 16.00 Uhr, Hauptkirche 
St. Marien – weltlich ökumenische Gedenkfeier  
 

 Gespräch IHK Coburg 16.07.2020 zum Lückenschluss Bahn Südthüringen-Nordbayern (Anfrage 
Herr Keiner im Stadtrat 15.07.2020 – Antwort OB) – dazu wird demnächst Positionspapier dem 
Stadtrat zur Beschlussfassung vorgelegt 

 

 Anfrage im Stadtrat 15.07.2020 von Frau Luck bzgl. EasyPark: 
Frau Laade, stellv. Ordnungsdezernentin, informiert: 

o Stadt bietet EasyPark auf städtischen Parkflächen an  
o nicht städtische Parkflächen sind z. B. hinter K&L und Parkplatz SNG 
o auf Parkplatz SNG ist EasyPark bereits möglich 
o zum Parkplatz hinter K&L wurde von Frau Lorenz-Burggraf mitgeteilt, dass im Herbst eine 

Entscheidung zur Einführung EasyPark getroffen wird 
 

 Anfrage im Stadtrat 15.07.2020 von Frau Ehrhardt, Freie Wähler - Bündnis 90/Die Grünen, zu   
Erdstoffablagerungen auf städtischem Grund in Kleingartenanlage (KGA) (H.-Roth-Wanderweg 
zerstört, Gasleitung verschüttet etc.) 
Frau Laade, stellv. Ordnungsdezernentin, führt zum Sachverhalt und Chronologie aus: 

o 05.08.2019 Information an Stadtverwaltung: in KGA erfolgen in Größenordnung Erdstoff-
ablagerungen 

o 06.08.2019 Mitarbeiter vor Ort zur Dokumentation 
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o Ansprechpartner, Firmen und Vorsitzender KGA kontaktiert, um Verursacher zu ermitteln 
o Anhörungen durchgeführt 
o Verursacher, die vordergründig für Ablagerung verantwortlich, wurden ermittelt 
o Verwaltungs- und Anhörungsverfahren eingeleitet 
o Vorsitzender KGA war einzubeziehen, da Fläche an KGA verpachtet 
o 18.12.2019 auf freiwilliger Basis Teilberäumung vorgenommen 
o Erde wurde nur abgelagert, nicht eingebaut 
o witterungs- und arbeitskräftebedingt wurde zugesichert, dass weitere Beräumung er-

folgt, wenn möglich 
o Corona hat um Monate zurückgeworfen 
o Juni erfolgte erneute Kontaktaufnahme mit Anwalt des Verursachers 
o 22.09.2020 vor Ort Termin mit Anwalt zur weiteren Klärung der Beräumung 
o ständige Fotodokumentationen erfolgen 
o gegenwärtige Ablagerung stellt keine Gefährdung für Grundstück und Fußgänger dar 
o zum Forstweg kann keine Aussage getroffen werden, Thüringen Forst wurde aufgefordert 

zur Klärung 
 

StR-Mitgl. Frau Ehrhardt, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen  
o äußert sich verwundet über Ausführungen 
o sieht Ablagerung nicht als Kleinmenge 
o bisher wurde nur Gasleitung freigelegt 
o nach ihrer Information wurde auch eine Betonplatte zugeschüttet  
o Kann jeder im Wald seine Erde abschütten?  
o sieht dies als Umweltfrevel 
o Erdaushub muss wegen Kontaminierung begutachtet werden  
 

Oberbürgermeister Herr Knapp 
o Behörde mit dem Verfahren an Fristen gebunden  
o nachvollziehbar, dass Verfahren lange dauert 
o ist rechtsstaatliches Verfahren 

 
Frau Laade, stellv. Ordnungsdezernentin 

o Erdablagerungen und Gefahren werden nicht geduldet 
o Witterung und fehlenden Firmen ist es geschuldet, dass keine sofortige Beräumung er-

folgte 
o Angebot unterbreitet, dass über Fachbereich, Frau Chejlawa, Auskunft über Verfahrens-

stand erteilt werden kann; ist jedoch nicht immer schriftlich möglich 
o Erde wurde beprobt und ist nicht kontaminiert 
o Bodenplatte ist keine Umweltgefährdung, muss entfernt werden 
o KGA ist als Pächter in der Verantwortung 
o zu beachten ist Dreierpachtverhältnis 

 

 Umsetzung Beschluss StR 123/09/2020 vom 29.01.2020 – ÖPNV besser fördern/Abschaffung Ta-
rifplicht 

o Antwort Staatskanzlei und Landtagsfraktionen Die Linke., SPD und Bündnis 90/Die Grü-
nen haben Fraktionsvorsitzende heute auf den Tischen liegen 

 

 Schreiben vom Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft zur Entwicklung Suhl-Nord zum 
Gewerbegebiet haben Fraktionsvorsitzende heute auf den Tischen liegen 

 

 Information zur Sperrung der Landstraße nach Schmiedefeld  
o Kontakt zum zuständigen Infrastrukturministerium wurde hergestellt 
o Gespräch mit der zuständigen Staatssekretärin, Frau Karawanski, geführt 
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o Zusage, dass ungehinderte Zufahrt zum Hotel während der Baumaßnahme gewährleistet 
sein soll 

o Hinweis erfolgte, dass dies nicht über 35 km Umweg erfolgen kann 
o Ende kommender Woche erfolgt dazu Auskunft vom Ministerium 
o Schreiben von Herrn Kanig wurde Staatssekretärin zur Kenntnis gegeben 
o Stadt Suhl ist nicht zuständig und kann Verfahren nur auf politischer Ebene begleiten 

 
 
TOP 8.1.: Beschluss-Nummer: STR 231/17/2020 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 13. Sitzung des Stadtrates 

Suhl am 03.06.2020 

- öffentlich - 

 

 
Der Stadtrat beschließt: 
Die Niederschrift der 13. Sitzung des Stadtrates Suhl am 03.06.2020 wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja - 1 Nein - 1 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 13. Sitzung am 03.06.2020 beschlossen.  
 
 
TOP 8.2.: Beschluss-Nummer: STR 232/17/2020 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 14. Sitzung des Stadtrates 

Suhl am 24.06.2020 

- öffentlich - 

 

 
Der Stadtrat beschließt: 
Die Niederschrift der 14. Sitzung des Stadtrates Suhl am 24.06.2020 wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 1 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 14. Sitzung am 24.06.2020 beschlossen.  
 
 
TOP 8.3.: Beschluss-Nummer: STR 233/17/2020 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 15. Sitzung des Stadtrates 

Suhl am 15.07.2020 

- öffentlich - 

 

 
Der Stadtrat beschließt: 
Die Niederschrift der 15. Sitzung des Stadtrates am 15.07.2020 wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
25 Ja - 0 Nein - 2 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 15. Sitzung am 15.07.2020 beschlossen.  
 
StR-Mitgl. Herr Dr. Kummer verlässt die Sitzung = 28 Stimmberechtigte anwesend. 
 
 
TOP 9.: Bericht zum Leitbild "Älter werden in Suhl" 

Gast: Herr Nickel, Vorsitzender Seniorenbeirat 

- öffentlich - 

 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt.  
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TOP 10.: Behandlung von Beschlussvorlagen - öffentlich - 

 
TOP 10.1.: Beschluss-Nummer: STR 234/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0072) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Schmiedefeld 

am Rennsteig  über die Erhebung von Beiträgen für die erstmalige 

Herstellung von Erschließungsanlagen (Erschließungsbeitragssatzung - 

EBS -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Schmiedefeld am Rennsteig über die Er-

hebung von Beiträgen für die erstmalige Herstellung von Erschließungsanlagen (Erschließungsbei-

tragssatzung - EBS -) wird bestätigt. 

 

Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 10.2.: Beschluss-Nummer: STR 235/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0073) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmali-

ger Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen der Gemeinde Schmiede-

feld am Rennsteig (Straßenausbaubeiträge)  

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger Beiträge für öffentliche 

Verkehrsanlagen der Gemeinde Schmiedefeld am Rennsteig (Straßenausbaubeiträge) wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen.  
 
 
TOP 10.3.: Beschluss-Nummer: STR 236/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0074) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer 

Steuer auf Spielapparate und auf das Spielen um Geld oder Sachwerte 

im Gebiet der Gemeinde Schmiedefeld am Rennsteig 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Steuer auf Spielapparate und 

auf das Spielen um Geld oder Sachwerte im Gebiet der Gemeinde Schmiedefeld am Rennsteig wird 

bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen.  
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TOP 10.4.: Beschluss-Nummer: STR 237/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0076) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer 

Steuer auf Spielapparate und auf das Spielen um Geld oder Sachwerte 

im Gebiet der Gemeinde Gehlberg (Spielapparate-Steuersatzung)  

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einer Steuer auf Spielapparate und 

auf das Spielen um Geld oder Sachwerte im Gebiet der Gemeinde Gehlberg (Spielapparate-Steuersat-

zung) wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 10.5.: Beschluss-Nummer: STR 238/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0077) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Gehlberg über 

die Erhebung von Beiträgen für die erstmalige Herstellung von Er-

schließungsanlagen (Erschließungsbeitragssatzung - EBS -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung der Gemeinde Gehlberg über die Erhebung von Beiträ-

gen für die erstmalige Herstellung von Erschließungsanlagen (Erschließungsbeitragssatzung - EBS -) 

wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 28 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
StR-Mitgl. Herr Dr. Kummer nimmt wieder an der Sitzung teil = 29 Stimmberechtigte anwesend. 
 
 
TOP 10.6.: Beschluss-Nummer: STR 239/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0078) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmali-

ger Beiträge für öffentliche Verkehrsanlagen der Gemeinde Gehlberg 

(Straßenausbaubeitragssatzung  - SAS -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger Beiträge für öffentliche 

Verkehrsanlagen der Gemeinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung  - SAS -) wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
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TOP 10.7.: Beschluss-Nummer: STR 240/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0079) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmali-

ger Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage "Berg-

straße" der Gemeinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung Gehl-

berg, Bergstraße - SAS GBBS -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger Beiträge für den Ausbau 

der öffentlichen Verkehrsanlage „Bergstraße“ der Gemeinde Gehlberg  (Straßenausbaubeitragssat-

zung Gehlberg, Bergstraße - SAS GBBS -) wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 10.8.: Beschluss-Nummer: STR 241/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0080) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmali-

ger Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage "Hasel-

brunnstraße, Teileinrichtung Straßenbeleuchtung" der Gemeinde 

Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung Gehlberg, Haselbrunnstraße 

- SAS GBHB -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger  Beiträge für den Ausbau 

der öffentlichen Verkehrsanlage „Haselbrunnstraße, Teileinrichtung Straßenbeleuchtung“ der Ge-

meinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung Gehlberg, Haselbrunnstraße - SAS GBHB -) wird be-

stätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 10.9.: Beschluss-Nummer: STR 242/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0081) 

Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmali-

ger Beiträge für den Ausbau der öffentlichen Verkehrsanlage 

"Südstraße" der Gemeinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung 

Gehlberg, Südstraße - SAS GBSS -) 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat Suhl beschließt: 

Die Satzung über die Aufhebung der Satzung über die Erhebung einmaliger Beiträge für den Ausbau 

der öffentlichen Verkehrsanlage „Südstraße“ der Gemeinde Gehlberg (Straßenausbaubeitragssatzung 

Gehlberg, Südstraße - SAS GBSS -) wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
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Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 

10.10.: 

Beschluss-Nummer: STR 243/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0179) 

Teilnahme an Sitzungen des Aufsichtsrates des Instituts für Transfusi-

onsmedizin Suhl gGmbH per Videokonferenz oder Telekommunikation 

- öffentlich - 

 

 
Nach einer kontroversen Diskussion wird folgender Geschäftsordnungsantrag gestellt: 
 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 42/2020 
StR-Mitgl. Frau Vestner, CDU  
Sie beantragt das Ende der Debatte und Abstimmung der Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja - 1 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit wird die Debatte beendet und die Vorlage zur Abstimmung aufgerufen. 
 
   

Der Stadtrat beschließt: 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, in der Gesellschafterversammlung des Instituts für Transfusi-

onsmedizin Suhl gGmbH zu beschließen: 

Unter geltenden Kontaktbeschränkungen besteht die Möglichkeit, an Sitzungen des Aufsichtsrates per 

Videokonferenz oder Telekommunikation teilzunehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
24 Ja - 3 Nein - 2 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 

10.11.: 

Beschluss-Nummer: STR 244/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0180) 

Überarbeitung der Geschäftsordnung für den Aufsichtsrat des Instituts 

für Transfusionsmedizin Suhl gGmbH 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat beschließt: 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, in der Gesellschafterversammlung des Instituts für Transfusi-

onsmedizin Suhl gGmbH zu beschließen: 
Die Geschäftsführung wird beauftragt, einen Vorschlag zur Überarbeitung der Geschäftsordnung für 

den Aufsichtsrat vorzubereiten und in der nächsten Gesellschafterversammlung vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 

Lüftung 18.05 – 18.15 Uhr 
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TOP 

10.12.: 

Beschluss-Nummer: STR 245/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0186) 

Antrag auf überplanmäßige Aufwendungen für Leistungen nach SGB 

VIII im Rahmen des Jahresabschlusses 2019 

- öffentlich - 

   

Der Stadtrat beschließt: 

Der eingereichte Antrag auf überplanmäßige Aufwendungen Im Rahmen der Jahresabschlussarbeiten 

in Höhe von 379.000 € wird bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 

10.13.: 

Beschluss-Nummer: STR 246/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0200) 

Erweiterung der Maßnahmenplanung im integrierten Sozialplan der 

Stadt Suhl im Rahmen des Landesprogramms "Solidarisches 

Zusammenleben der Generationen" im Jahr 2020 

- öffentlich - 

 
Hinweis des StR-Mitgl. Frau Luck, CDU 

 positiv, wenn Träger aus Suhl Angebote machen, Projekte erarbeiten und durchführen 

 bei Evaluation steht Befragung – Befragung ist keine Evaluation 

 keine Wissenschaft daraus machen 

 wäre schön, wenn Sozialausschuss Evaluationsverfahren finden würde, die anzuwenden wä-
ren 

   

Der Stadtrat beschließt: 

In der integrierten Sozialplanung der Stadt Suhl 2020 im Rahmen des Landesprogramms „Solidari-

sches Zusammenleben der Generationen“ (LSZ) wird die Ergänzung von Punkt 5.2.4 Handlungsfeld 4 

„Beratung, Unterstützung und Information“ um die Maßnahme „CLEVERNESS!“ beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen.  
 
 
TOP 

10.14.: 

Beschluss-Nummer: STR 247/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0205) 

Erhöhung der Pachtgebühr für Kleingärten auf 0,08 €/m²/Jahr, mit 

Wirkung zum 01.01.2021 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat beschließt: 
1. Der Erhöhung der Pachtgebühr für Kleingärten auf 0,08 €/m²/Jahr, mit Wirkung zum 01.01.2021 

wird zugestimmt. 
2. Das Finanzdezernat wird beauftragt die Vertragsverhandlungen vorzubereiten und abzuschließen. 

Verantwortlich: Oberbürgermeister 
3. Das Ergebnis kann nach der Beschlussfassung bekannt gegeben werden. 
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Abstimmungsergebnis: 
28 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 

10.15.: 

Beschluss-Nummer: STR 248/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0212) 

Unterstützung des Gesamtkonzeptes zur Bewerbung für die Weltmeis-

terschaften im Sportschießen 2030 in Suhl 

- öffentlich - 

 

   

Der Stadtrat der Stadt Suhl beschließt: 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, das Suhler Schießsportzentrum bei der Bewerbung für die 

Weltmeisterschaften im Sportschießen 2030 zu unterstützen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
27 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 

10.16.: 

Beschluss-Nummer: STR 249/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0213) 

Einbindung des Mehrgenerationenhauses Familienzentrum "Die Insel" 

in die kommunalen Aktivitäten zur Schaffung guter Entwicklungs-

chancen und fairer Teilhabemöglichkeiten sowie in die Planungen zum 

demografischen Wandel und zur Sozialraumentwicklung in der Stadt 

Suhl 

- öffentlich - 

 
Änderung: 
Auf dem Deckblatt ist bei „Sozialausschuss 10.09.2020“ Folgendes zu ergänzen:  
Ja 9 / Nein 0 / Enth. 0 von Stimmen 9 
   

Der Stadtrat beschließt: 

Die Stadt Suhl bekennt sich weiterhin zum Mehrgenerationenhaus Familienzentrum „Die Insel“ als 

Bestandteil der vorhandenen und geplanten Angebote und wird in die kommunalen 

1. Planungen zur Gestaltung des demografischen Wandels und zur Sozialraumentwicklung in der 

Stadt Suhl sowie  

2. den Aktivitäten zur Schaffung guter Entwicklungschancen und fairer Teilhabemöglichkeiten für 

alle Bürgerinnen und Bürger eingebunden. 

Vorbehaltlich der Genehmigung des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend zur 

Aufnahme des Mehrgenerationenhauses „Die Insel“ in das „Bundesprogramm Mehrgenerationen-

haus Miteinander – Füreinander“ 2021 bis 2028 stellt die Stadt Suhl zur Kofinanzierung 10.000 € pro 

Jahr zur Verfügung. In diesem Zusammenhang kommt die vorhandene Vereinbarung mit der Evangeli-

schen Kirchengemeinde Suhl weiter zur Anwendung. 

 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja - 0 Nein - 3 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die geänderte Vorlage beschlossen. 
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TOP 

10.17.: 

Beschluss-Nummer: STR 250/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0233) 

Anschaffung einer stationären Videotechnik 

- öffentlich - 

 

 
 

Der Stadtrat beschließt: 

Die Anschaffung einer stationären Videotechnik wird unter der Bedingung, dass die vergaberechtli-

chen Vorschriften eingehalten werden, bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
20 Ja - 5 Nein - 4 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
 
TOP 11.: Behandlung von Anträgen - öffentlich - 

 
TOP 11.1.: (Drucksachen-Nr.: 2020-0219) 

StR-Mitgl. Frau Luck, CDU 

Errichtung einer digitalen Informationstafel 

- öffentlich - 

 

 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 43/2020 
StR-Mitgl. Herr Spieker, Die Linke.  
Er beantragt die Verweisung in den Ausschuss für Kultur, Tourismus und Sport. 
 
Hinweis des StR-Mitgl. Frau Müller, SPD 

 Kulturausschuss hat sich mit Antrag SPD „Informationstafeln an Stadteingängen“ intensiv be-
schäftigt 

 Was hat sich dazu bisher getan? 

 jetzt soll in Innenstadt eine Info-Tafel aufgestellt werden 

 wenn Antrag in Ausschuss verwiesen wird, gleichzeitig ihren Antrag mit behandeln 
 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja - 1 Nein - 2 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit wird dem Geschäftsordnungsantrag zugestimmt und der Antrag DS-Nr. 2020-0219 in den Aus-
schuss für Kultur, Tourismus und Sport verwiesen. 
 
 
Geschäftsordnungsantrag Nr. 44/2020 
StR-Mitgl. Herr Weltzien, Die Linke.  
Er beantragt eine Pause von 10 Minuten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
13 Ja - 12 Nein - 3 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
 

Lüftungspause 18.35 – 18. 45 Uhr 
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TOP 11.2.: Beschluss-Nummer: STR 251/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0220) 

StR-Mitgl. Frau Luck, CDU 

Errichtung einer oder mehr Fahrradparkstationen 

- öffentlich - 

 

 
Änderungsantrag der Fraktion Die Linke., StR-Mitgl. Herr Weltzien 
Er beantragt eine Ergänzung: Das Ergebnis ist dem Stadtentwicklungsausschuss bis zu seiner Novem-
bersitzung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der Änderungsantrag angenommen. 
 
 
Änderungsantrag des StR-Mitgl. Frau Müller, SPD 
Sie beantragt einen 2. Beschlusspunkt: Zur Schaffung von kurzfristigen Lösungen ist auf Wunsch vieler 
Einzelhandelseinrichtungen das Aufstellen von Fahrradständern vor den Einrichtungen zu prüfen und 
umzusetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
26 Ja - 1 Nein - 2 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der Änderungsantrag angenommen. 
 
 
Oberbürgermeister, Herr Knapp 
Mit dem Änderungsantrag könnte die Anfrage von Frau Müller zu Fahrradständern als erledigt be-
trachtet werden. Aber die Verwaltung benötigt Zeit bis zum Januar.  
 
Herr Weltzien stimmt der Änderung zum Termin durch den Oberbürgermeister zu. 
 
 
Hinweis des StR-Mitgl. Herrn Türk, Freie Wähler - Bündnis 90/Die Grünen  

 bei Planung Bahnhof war Fahrradabstellanlage schon eingeplant 

 bei Behandlung im Ausschuss sollten diese Planungsunterlagen vorgelegt und der Grund, warum 
es nicht umgesetzt wurde, mitgeteilt werden 

 
 
Der Stadtrat beschließt: 
1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Errichtung von einer oder mehreren Fahrradparksta-

tionen in der Innenstadt bzw. im Bereich des Bahnhofs/Busbahnhofs zu prüfen und über Realisie-
rungsmöglichkeiten zu berichten. Das Ergebnis ist dem Stadtentwicklungsausschuss bis zu seiner 
Januarsitzung vorzulegen. 

2. Zur Schaffung von kurzfristigen Lösungen ist auf Wunsch vieler Einzelhandelseinrichtungen das 
Aufstellen von Fahrradständern vor den Einrichtungen zu prüfen und umzusetzen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
29 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der geänderte Antrag beschlossen. 
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TOP 11.3.: Beschluss-Nummer: STR 252/17/2020 
(Drucksachen-Nr.: 2020-0222) 

Fraktion SPD 

Handlungskonzept zur weiteren Umnutzung Suhl-Nord 

- öffentlich - 

 

 
Der Stadtrat möge beschließen: 
1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit der Landesentwicklungsgesellschaft 

Thüringen die Voraussetzungen für die Weiterentwicklung in Suhl-Nord zu schaffen. Dazu ist das 
„Umsetzungsorientiere Realisierungskonzept Suhl-Nord“ der LEG aus dem Jahr 2010 (Stadtrats-
beschluss Nr. 295/10/2011 vom 23.02.2011) zu aktualisieren. Die Planungsabsichten hinsichtlich der 
Nutzungen als Gewerbegebiet, Mischgebiet, Sondergebiet und Wohnbereiche sind zu überprüfen.  
Die in der Stadt Suhl in Arbeit befindliche Wohnraumprognose ist zu berücksichtigen.  

2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, sich von der LEG ein Preisangebot für die Überarbeitung 
des Umsetzungsorientieren Realisierungskonzeptes Suhl-Nord einzuholen. Hinsichtlich einer 
Förderung dieses Konzeptes ist mit dem Wirtschaftsministerium (TMWWDG) Kontakt aufzunehmen.  

 
Abstimmungsergebnis: 
23 Ja - 0 Nein - 6 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der Antrag beschlossen.  
 
 
TOP 11.4.: Beschluss-Nummer: STR 253/17/2020 

(Drucksachen-Nr.: 2020-0238) 

Fraktion Freie Wähler - Bündnis 90/Die Grünen  

Vorlage des Entwurfs eines qualifizierten Schulnetzplanes bis zur  

Oktobersitzung des Hauptausschusses 

- öffentlich - 

 

 
Änderungsantrag des StR-Mitgl. Herrn Dr. Miersch, Die Linke. 
Er beantragt den Austausch von Hauptausschuss durch Jugendhilfeausschuss. 
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja - 17 Nein - 5 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der Änderungsantrag abgelehnt. 
 
 
Der Stadtrat beschließt: 
1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass der zuständige Fachbereich 

der Verwaltung umgehend den Entwurf eines qualifizierten Schulnetzplanes für die nächsten fünf 
Jahre erarbeitet. Dieser soll spätestens in der Oktober-Sitzung des Hauptausschusses vorliegen. 

2. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass die Erarbeitung des Schul-
netzplanes auf den in Thüringen geltenden Gesetzlichkeiten und dem geltenden Kommunalrecht 
basiert. 

3. Um die fachliche Begleitung der von der Stadtverwaltung Suhl vorgelegten Entwurfsfassung 
durch die ehrenamtlich tätigen Stadträte effektiv und wirksam zu unterstützen, soll abweichend 
von den in der Suhler Geschäftsordnung des Stadtrates festgelegten Zuständigkeiten die Straf-
fung in einem Ausschuss erfolgen. Die Zuständigkeit soll deshalb ausschließlich an den Hauptaus-
schuss übergehen. 

 
 
Oberbürgermeister Herr Knapp 

 jetzt kann es rechtlich nicht geklärt werden 
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 sollte bei nachträglicher Prüfung festgestellt werden, dass Beschluss einer Gesetzlichkeit wi-
derspricht und sich daraus Zuständigkeit Jugendhilfeausschuss ergeben würde, wird es Stadt-
rat wieder vorgetragen 

 
Abstimmungsergebnis: 
20 Ja - 6 Nein - 3 Enthaltungen von 29 Stimmberechtigten 
 
Damit ist der Antrag beschlossen. 
 
 
TOP 12.: Kenntnisnahme von Informationen und Eilentscheidungen des Ober-

bürgermeisters 

- öffentlich - 

 

 
TOP 12.1.: Information über einen gefassten Beschluss des Ausschusses für Kultur, 

Tourismus und Sport in seiner 9. Sitzung am 02.07.2020 

- öffentlich - 

 

 
TOP 12.2.: Information über einen gefassten Beschluss des Hauptausschusses in 

seiner 11. Sitzung am 08.07.2020 

- öffentlich - 

 

 
TOP 12.3.: Information über gefasste Beschlüsse des Ausschusses für Kultur, Tou-

rismus und Sport in seiner 10. Sitzung am 13.07.2020 

- öffentlich - 

 

 
TOP 12.4.: Information über einen gefassten Beschluss des Sozialausschusses in 

seiner 10. Sitzung am 14.07.2020 

- öffentlich - 

 

 
TOP 12.5.: Information zum Antrag der Fraktion SPD - Auszahlung der Zuschüsse 

an Vereine im Jahr 2020 aus der Stadtratssitzung am 24.06.2020 

- öffentlich - 

 

 
Hinweis der Vorsitzenden: 
Der Antrag wurde im Kulturausschuss am 03.09.2020 zurückgezogen.  

 
TOP 12.6. 

 

Information zum Antrag der Fraktion CDU - Restaurierung und Aufstel-

lung der "Suhler Uhr" aus der Stadtratssitzung am 24.06.2020 

- öffentlich - 

 

 
Hinweis der Vorsitzenden: 
Der Antrag wurde im Kulturausschuss am 03.09.2020 zurückgezogen.  

 
 
TOP 13.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) Geschäftsordnung - öffentlich - 

 
Anfragen des StR-Mitgl. Frau Müller, SPD 

 Thema Caravan Stellplätze wurde in Ausschüssen behandelt 

 Wie ist der aktuelle Stand zu den Caravan Stellplätzen? 

 Wie ist der aktuelle Stand zum Weihnachtsmarkt? 

 Gibt es Nachfragen von Händlern? 
 
Oberbürgermeister Herr Knapp 

 zu Caravan Stellplätzen gibt es Prüfauftrag, der über Aufsichtsrat SBB beauftragt wurde 

 Ergebnis soll im Oktober vorliegen 

 zum Thema Weihnachtsmarkt keine zufriedenstellende Antwort möglich 

 vergangene Woche Beratung der Gesundheitsämter in Jena zu Rahmenbedingungen unter Beach-
tung Infektionsschutzmaßnahmen 
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 Stadt Suhl arbeitet derzeit daran, Prämissen unter Kostenberücksichtigung zu bewerten 

 Freitag findet Telefonkonferenz der Oberbürgermeister kreisfreier Städte zur weiteren Verständi-
gung statt 

 Verwaltung wird sich in kommender Woche positionieren 

 zusätzliche Sitzung Hauptausschuss ist kommende Woche geplant, in der zu Weihnachtsmarkt 
informiert wird 

 Entscheidung notwendig, ob mit Kostenaufwuchs Weihnachtsmarkt durchgeführt werden soll 

 je nach Faktenlage ist eventuell zusätzliche Stadtratssitzung notwendig 
 
 
Anfragen des StR-Mitgl. Frau Ehrhardt, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 
1. Trifft es zu, dass der Eigenbetrieb KDS in der Friedrich-König-Straße Büroflächen von einem ge-

werblichen Eigentümer angemietet hat? 
2. Wenn ja, um wie viele Büros handelt es sich und um wie viele Quadratmeter Fläche? Zu welchem 

Mietpreis je Quadratmeter kalt/warm erfolgte die Anmietung? 
3. Welche Gründe liegen für die Anmietung vor? 
4. Durch welches städtische Gremium/Aufsichtsrat wurde der Vorgang bestätigt? 
5. Bildet sich diese Anmietung im Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes ab? Wenn ja, in welcher Haus-

haltsstelle? 
6. Wie wird mit dieser Anmietung dem Grundsatz der sparsamen Haushaltsführung entsprochen?  
7. Wurden vom städtischen Controll-Beteiligungsmanagement Möglichkeiten gesucht und vorge-

schlagen, diese Büros in Gebäuden anderer städtischer Gesellschaften unterzubringen? 

 bittet um schriftliche Antwort zu gestellten Fragen 
 
StR-Mitgl. Herr Nagel, SPD 

 Anfragen sind ihm auch zugegangen und bekannt 

 Behandlung erfolgt im nächsten Werkausschuss EB KDS 

 Anfragenstellerin in den Ausschuss eingeladen  
 
 
Anfrage des StR-Mitgl. Frau Recknagel, CDU 

 Anfrage von zwei Männern zur Etablierung für Geschäftsmodell Crossfit & Athleticstudio 

 ein Anfragensteller ist Begründer Footballverein Suhl Gunslingers 

 er weiß um Stärken und Schwächen in Entwicklung Sport- und Freizeitmöglichkeiten für junge 
und junggebliebene Menschen 

 möchten Plattform bieten, auf der sich Hobby-, Vereins- und Profisportler auf neuem Niveau ent-
wickeln können 

 benötigt wird Fläche mit 1.000 qm - Halle soll errichtet werden mit vielen Sportmöglichkeiten 

 Umsetzung in Suhl gestaltet sich schwierig 

 bereits Odyssee mit Platz- und Hallenzeiten für American Footballteam 

 Training musste nach Zella-Mehlis verlagert werden, guter Rasenplatz und 3-Felder-Halle 

 Suhl nur 1-Felder-Halle auf Friedberg möglich 

 Heimspiele konnten im Haseltal, jetzt im Auestadion durchgeführt werden 

 schwierig, mit Team und Ausrüstung immer Lokalität zu wechseln 

 Traumgrundstück ist Auestadion, Halle sollte auf Boden neu angelegten Stadions stehen 

 im Umkreis von 75 km gäbe es die Möglichkeit, Volleyball, Fußball, Basketball, Handball, Tennis 
und vieles mehr in athletischer Hinsicht zu fördern 

 sportliche Herz von Suhl dafür hervorragend geeignet, Verkehrsanbindung sehr gut 

 geplant wäre Kooperation mit Stadt Suhl für Abstimmung Trainings, Trainingscamps, Sportfeste 
für Schulen 

 Anfrage bei Wirtschaftsförderung gestellt, Antwort: wissen noch nicht, ob möglich 

 alternativ angebotene Grundstücke oder Objekte sind Katastrophe 
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 Angebote, Sehmar und Ringbergschule auf Suhl-Nord, sind unattraktiv, u. a. wegen Verkehrsan-
bindung und keine Laufkundschaft 

 Anfrage bei Stadt Zella-Mehlis – drei Angebote vorgelegt 

 möchten Vorhaben gerne in Suhl etablieren 

 sieht aber danach aus, dass Umsetzung in Nachbarstadt erfolgen muss 

 Gibt es Ideen und Möglichkeiten für eine Unterstützung? 
 
Oberbürgermeister Herr Knapp 

 Sachverhalt ist bekannt 

 Wunsch der Anfragensteller auf bereits geplanten Areal Auestadion kurzfristig nicht umsetzbar 

 Angebot: Stadtrat empfehlen, im Zuge Rückbau der Schule nach Ertüchtigung Förderzentrum (vo-
raussichtlich 2022), diese Fläche zu prüfen 

 andere Flächen in besagten Gegenden angeboten 

 Flächen im Auestadion nicht möglich, wenn Pläne der Stadt andere sind 

 zur Situation in Zella-Mehlis erfolgte eine Objektbesichtigung, er hat andere Bewertung 

 Stadt Suhl möchte Anliegen gern unterstützen, können aber keine Flächen herzaubern 
 
StR-Mitgl. Weltzien, DIE LINKE. 

 Verständnis, dass keine Lösung für Bereitstellung Grundstück von heute auf morgen möglich ist  

 Rahmenplan Aue kann dafür nicht nochmal aufgemacht werden 

 gibt Beschwerde von Vereinsmitgliedern American Football, dass Verein unadäquat bei Hallenzei-
ten berücksichtigt wird 

 Trainingszeiten bis tief in die Nacht 

 bittet zu prüfen, ob andere Trainingszeiten angeboten werden können 

 für Image Stadt Suhl verheerend, wenn gut wahrgenommener Verein auf Trainingszeiten und –
flächen in Zella-Mehlis angewiesen ist und eventuell abwandert 
 

Oberbürgermeister Herr Knapp 

 zu Hallenzeiten wurde bereits Prüfauftrag erteilt 

 möchte Transparenz, welche Vereine haben in welcher Nutzungshäufigkeit die Hallen in Beschlag 

 mit HSK muss sich zur Schließung einer weiteren Halle auseinandergesetzt werden 

 Sportstättenleitplan spielt Rolle, welchen Bedarf gibt es 

 bei Hallenzeiten ist zu berücksichtigen, dass Suhl viele Vereine mit vielen Mitgliedern hat, die Zei-
ten nutzen 

 aus Ergebnis Prüfauftrag sollen Planungsabsichten abgeleitet werden 
 
Anfrage des StR-Mitgl. Herrn Keiner, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 

 Grundstück von abzureißender Schule soll angeboten werden 

 Soll dort nicht die Kletterhalle hin? 
 
Oberbürgermeister Herr Knapp 

 liegt in Hoheit des Stadtrates, dies zu entscheiden 

 ist einzige reale Fläche 

 eventuell Kombination Kletterhalle und vorgetragenes Vorhaben 

 Umsetzung nicht heute und morgen 

 Stadtentwicklungsausschuss werden Planungsunterlagen nochmals zur Verfügung gestellt, damit 
interessierte Stadträte sich Beplanung des Geländes in Aue ansehen können 

 
 
Anfrage des StR-Mitgl. Herrn Keiner, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 

 gibt schöne Ecke in Suhl, u. a. Blühwiesen 

 Besteht die Möglichkeit, im nächsten Jahr mehr Blühwiesen anzulegen, um der Natur etwas Gu-
tes zu tun? 
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Oberbürgermeister Herr Knapp 

 daran wird bereits gearbeitet 
 
 
Anfrage des StR-Mitgl. Frau Luck, CDU 

 geht auf Anfrage von Frau Recknagel ein 

 hat Verständnisfrage: Geht es einerseits um eine Trainingsfläche für den Verein und anderseits 
um die Errichtung eines kommerziellen Fitnesscenters? 

 Liegt sie damit falsch? 
 
Oberbürgermeister Herr Knapp 

 ja, es gibt zwei Anfragen 

 Anfrage von Herrn Weltzien bezüglich der Hallenzeiten 

 Anfrage von Frau Recknagel bezüglich einer Fläche für einen privaten Investor 
 
 
Anfragen des StR-Mitgl. Herrn Gier, Freie Wähler – Bündnis 90/Die Grünen 

 Landesregierung hat für staatlich anerkannte Erholungsorte Gelder zur Verfügung gestellt 

 Sind diese bei der Stadt Suhl bereits eingegangen? 

 Ist etwas zu erwarten? 
 
Finanzdezernent Herr Reigl 

 die dafür notwendige Verordnung ist veröffentlicht 

 seit gestern liegt Zuweisungsbescheid vor, ca. 625.000 € 

 Geld wird Stadt Suhl zugewiesen 

 Bescheid sagt, dass Zuweisungen nicht zweckgebunden sind  

 Mittel können haushaltsrechtlich zur allgemeinen Deckung eingesetzt werden 

 Mittel sollen eingesetzt werden, um Folgen der Corona Pandemie im Jahr 2020 zu mildern (Min-
dereinnahmen im Bereich Kurbeiträge und touristisch genutzter Einrichtungen) 
 

 
Noch in Bearbeitung befindliche Anfragen an den Stadtrat bzw. Oberbürgermeister: 
 

 Anfrage des StR-Mitgl. Frau Müller, SPD, vom 01.09.202 zum Aufstellen von Fahrradständern in 
der Stadt Suhl  
Die Anfrage soll mit der Umsetzung des Antrages „Errichtung einer oder mehr Fahrradparkstatio-
nen“ behandelt werden. 

 
 
TOP 13.1.: Anfragen der Stadtratsmitglieder Herren Jähne und Dr. Kummer, CDU 

Wohngebiet Ilmenauer Straße 

- öffentlich - 

 

 
1. Welche Bundes-, Landes- und kommunalrechtlichen Bestimmungen sind in der Stadt Suhl hin-

sichtlich der Straßenbaulast für öffentliche Straßen, Rad- und Gehwege, Plätze, Tunnel, Rand- 
und Sicherheitsstreifen sowie Haltestellenbuchten bindend? 

2. Wie werden diese Regelungen aus Frage 1 in konkretes Verwaltungshandeln z. B. Organisati-ons-
anweisung umgesetzt und kontrolliert? 

3. Wer ist auf welcher gesetzlichen Grundlage für die Unterhaltung der Treppenanlage (zur Ilme-
nauer Str.) im Bereich der Wohnanlagen Alexander-Gerbig-Str. 7-19, Alexander-Gerbig-Str. 35-47 
und Alexander-Gerbig-Str. 49-61 i. S: der gesetzlichen Regelungen verantwortlich? 

4. Wo und auf welcher gesetzlichen Grundlage sind diese Verantwortlichkeiten dokumentiert? 
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5. Gibt es für den Bereich Ilmenauer Straße/Döllberg ein „Digitalisiertes Straßen- und Gehwegkatas-
ter“ bzw. wann soll dieses dem Wohngebietsbeirat vorgelegt werden? 

6. Welche spezifischen Nachrüstungen, im Sinne der DIN 32981 „Taktile und Akustische Signalge-
ber“ werden für die Straßenverkehr-Signalanlage (SVA) Ilmenauer Straße / Martin-Andersen-
Nexö-Straße in Abstimmung mit dem Behindertenbeirat vorbereitet? 

 
Die Anfragen werden schriftlich beantwortet.  
 

 
Nicht öffentlicher Teil 

 
 
Damit beendet die Vorsitzende die 17. Sitzung des Stadtrates. 
 
 

   

Manuela Habelt 
Vorsitzende des Stadtrates 

 Polleit, Carmen 
Schriftführerin 

 
 


